

BAB V

P E N U T U P

A. KESIMPULAN

Dari seluruh pembahasan diatas, dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Keagamaan di desa Tanjung Sari kalau ditinjau dari segi kualitas maupun kuantitas bisa dikatakan sudah baik. Hal ini bisa kita lihat dari berbagai kegiatan keagamaan, baik yang telah dilaksanakan maupun dalam program masing-masing serta program-program keagamaan yang sudah direncanakan oleh para pemudanya dalam rangka peningkatan dan pengembangan terhadap nilai-nilai keimanan dari ajaran agama yang mereka yakini.

Seperti pada agama Islam, kegiatan yang bersifat keagamaan dilakukan secara kontinuitas dalam rangka peningkatan dan pengembangan nilai-nilai keimanan. Pada agama Kristen juga sering dilaksanakan kebaktian dan anjaksanaan, dimana dalam kegiatan anjaksanaan tersebut bukan hanya sekedar menjalin kekeluargaan diantara sesama umat Kristen, tetapi lebih dari itu diadakan tukar pendapat dan

pengembangan tentang ajaran agama yang mereka yakini.

Walaupun dari masing-masing agama yang ada di desa Tanjung Sari mempunyai kegiatan tersendiri, namun keharmonisan dan kerukunan yang bersifat sosial tetap mereka jaga, kerukunan yang bersifat sosial tetap mereka jaga, sehingga keselarasan dan sifat toleransi yang konsekwen tetap berjalan dengan baik hal ini didorong oleh arus kesadaran pribadi dan dibarengi oleh ajaran-ajaran agama yang sudah menjejawantah dalam kehidupan mereka sehari-hari.

2. Usaha-usaha dalam rangka pembinaan dan pengembangan kerukunan antar umat beragama, yakni dengan cara mengadakan pertemuan tokoh-tokoh agama yang ada di desa Tanjung Sari, dengan mendatangkan para tokoh agama dari luar daerah dalam rangka dialog untuk peningkatan pembinaan kerukunan antar umat beragama, serta menggalang rasa kesatuan dan persatuan bangsa. Hal ini melibatkan seluruh pemeluk agama yang ada di desa Tanjung Sari melalui partisipasinya terhadap pembangunan desa, apabila ada permasalahan yang berkaitan dengan keagamaan selalu diselesaikan

dengan cara musyawarah yang melibatkan tokoh agama dan perangkat desa.

3. Bagi masyarakat desa Tanjung Sari pembinaan yang dilakukan oleh pemerintah terhadap kerukunan umat beragama cukup baik, keterlibatan pemerintah tidak terbatas pada setiap permasalahan yang timbul dalam kerukunan umat beragama dengan melakukan pertemuan tokoh-tokoh agama di desa Tanjung Sari, tetapi lebih dari itu, pemerintah ikut serta membantu menyediakan fasilitas peribadatan dan memberi kemudahan dalam melaksanakan aktifitas keagamaan oleh umat agama yang ada di desa Tanjung Sari.

B. SARAN-SARAN

1. Kepada umat Islam maupun pemeluk agama lain di Tanjung Sari khususnya tokoh agamanya masing-masing hendaknya lebih giat lagi membeirkan pengarahan kepada masyarakat agar tidak terjadi kekaburan pengertian bagi mereka.
2. Kepada umat Islam maupun pemeluk agama lain di Tanjung Sari hendaknya lebih giat meningkatkan kualitasnya di segala bidang ekonomi, pendidikan,

kebudayaan, dan pengetahuan keagamaannya agar tidak terpengaruh oleh propaganda dari masing-masing agama tersebut.

3. Kepada umat Islam maupun pemeluk agama lain di Tanjung Sari khususnya dan di Indonesia pada umumnya diharapkan agar dalam melaksanakan tidak menyinggung perasaan umat lain dan mengikuti aturan permainan yang telah ditetapkan oleh pemerintah (Departemen Agama).
4. Kepada umat Islam marilah kita mempelajari dan menghayati lagi ajaran agama kita khususnya tentang toleransi yang kita wujudkan tidak sampai mengotori kemurnian Aqidah Islamiyah.
5. Kepada umat Islam maupun pemeluk agama lain di Tanjung Sari marilah pertahankan dan berusaha meningkatkan toleransi yang telah ada agar kerukunan beragama semakin nampak.

C. PENUTUP

Akhirnya dengan selesainya skripsi ini penulis mengucapkan syukur alhamdulillah kepada Allah Subhanahu

Wata'ala yang telah memberikan taufiq dan inayahnya sehingga penulis berhasil menyelesaikan skripsi ini.

Skripsi yang sederhana ini diharapkan menjadi sumbangan pemikiran dikalangan ulama' dan umara' sebagai bahan untuk menciptakan kerukunan hidup antar umat beragama.

Penulisan skripsi ini tentu tidak terlepas dari adanya kekurangan-kekurangan, untuk itu kritik ser a saran dari semua pihak sanga diharapkan sebagai penyempurnaan bagi skripsi ini.

Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya, dan hanya pada Allah senantiasa kita berserah diri. Amin.